
遠軽町公共施設の見直し方針（案）に係る意見一覧

№ 意見概要 町の考え方

①方針案全般に関すること

1
・各施設の利用状況及び維持経費の資料提供は可能か。

・「廃止」「統廃合」「解体」に係る費用の見込みは。

　施設の利用状況と維持経費については、大冊となることから、説明会等に向けて参考

資料としての周知方法を検討します。

　廃止、統廃合等に係る費用については、統廃合となる施設の維持管理費用のほか、建

設・解体費用に係る財源に応じて算出することとなるため、本方針に基づき、住民・関

係団体等から意見聴取を行った上で具体的な見直し内容が決定しなければ算出すること

ができません。なお、方針の重点取組事項では、各施設の見直し方法を仮に想定した場

合の費用を参考に算定しています。

2 ・町民への周知と理解を得るため、地域毎に説明会を開催する計画はあるか。

3 ・各施設の利用団体や個人に対し、きめ細かな説明を行っていく考えはあるか。

4
・説明会を開催し意見を求めるべき。

・意見の募集期間を説明会の開催後まで延長すべき。

5 ・各地域での説明会が必要である。

6 ・改廃・統合を計画している施設について、利用団体の意見を聞く必要がある。

7 ・意見募集の期間が短すぎる。

8

・見直し方針内容の情報提供の仕方が不親切である。

・見直し方針に関する細かな資料の配布や町民説明会の開催など、更に町民の意見を

聞くべきである。

9

・意見募集期間が短く、町民に対しても詳細な説明をする必要がある。

・利用者数が少ない施設であっても、民間とは違い自治体として維持運営していく必

要がある。

・将来の遠軽町は何を基幹産業とし、どのような町づくりをしていくのかという視点

が欠けている。

10 ・大幅な施設の改廃が多い。

　平成１７年の町村合併により同種・同機能の公共施設が多数あり、合併後において施

設数の適正化を進めておりましたが、その成果が十分に得られていませんでした。近年

の人口減少やニーズの変化による施設の利用状況のほか、老朽化に伴う施設の安全性な

ど、多面的な評価を行った結果、大幅な見直しを進めるものです。

11 ・白滝・丸瀬布・生田原の改廃が多い。

　施設の改廃については、白滝が最も多く、次いで生田原、遠軽、丸瀬布となります。

施設の改廃につきましては、住民・関係団体等からの意見聴取により、件数が増減する

こととなります。

12 ・財政負担削減のための見直し方針案であり、全般的に一律な感じを受ける。 　御意見をいただきありがとうございました。

13

・町中心部と比べ過疎化が著しい地域の公共施設を廃止すると、更なる過疎化につな

がる。

・利用者の少ない公共施設であっても、観光客の誘致の為などに活用することが可能

であれば廃止としない。

・財政負担の軽減を優先した廃止や統廃合は危険な考えである。

　令和4年に策定した遠軽町公共施設等総合管理計画の基本方針において、建設から30年

を超えるもので活用が見込まれない場合は、廃止を基本とするとともに、 廃止した施設

で、売却・貸付などが見込めない場合は、取り壊しを基本としています。

　施設の見直しに当たっては、利用者の意見や利用状況等を踏まえて、集約化・複合化

などの見直しを図ることにより、利便性を確保しつつ施設の維持管理費が低減されると

いった効果も考えられます。

　御意見をいただいた点につきましては、参考とさせていただきます。

14
・町の中心の施設は更新し、周辺地域の施設は廃止・統合するということでは、ます

ます周辺地域が取り残されていく。

　各地域における主要な公共施設については、必要に応じて更新や長寿命化を図る施設

もあります。御意見をいただいた点につきましては、参考とさせていただきます。

②個別施設に関すること

15

【北大雪・北見峠クロスカントリースキーコース】

・大会の開催や学生の合宿、自衛隊訓練での利用など、廃止すると大きな影響があ

る。

・太陽の丘公園にクロスカントリースキーコースを新設してはどうか。

・廃止案のみではなく、代替施設についても検討してほしい。

　廃止する施設に関しましては、代替施設についても十分に検討を行います。御意見を

いただいた点につきましては、参考とさせていただきます。

16

【ゲートボール場】

・旧瀬戸瀬小学校グラウンドに瀬戸瀬温泉も活用したゲートボール場を整備してはど

うか。

　白滝屋内ゲートボール場につきましては、現在、利用者がいないため休止していま

す。また、白滝ゲートボール公園は、パークゴルフ場として利用されている施設であ

り、管理棟が老朽化のため廃止し、仮設のプレハブにより対応しております。

　施設の利用促進を図るため、御意見をいただいた点につきましては、参考とさせてい

ただきます。

17

【白滝山の家・白滝文化村ロッジ】

・民間業者に施設譲渡し、解体費用同等額を町が負担した上で、観光客を誘致できる

施設として利用してもらってはどうか。

　用途を廃止する場合には、売却、譲渡、貸付を検討することとしております。ご意見

をいただいた点につきましては、見直しの参考とさせていただきます。

18

【支湧別小学校跡】

・貸付けする施設の管理状況等に留意の上、契約内容を必要に応じて見直す必要があ

る。

　御意見をいただいた点につきましては、見直しの参考とさせていただきます。

19
【白滝高原キャンプ場】

・民間へ売却することで利用者数を増やし、魅力ある施設としてもらう。
　御意見をいただいた点につきましては、見直しの参考とさせていただきます。

20

【道の駅遠軽森のオホーツク】

・採算性のある食事・物販部門と不採算部門であるスキー場を切り離し、不採算部門

の営業を停止すべき。

　御意見をいただいた点につきましては、見直しの参考とさせていただきます。

21
【白滝山村広場】

・利用されていない中で毎年支出している管理経費を削減するため売却すべき。

　用途を廃止する場合には、売却、譲渡、貸付を検討することとしております。御意見

をいただいた点につきましては、見直しの参考とさせていただきます。

22
【保育所の統廃合について】

・保育所の統廃合については、利用者の負担を十分に考えた計画をたてることを望む

　保育所の見直しに関しましては、利用者や地域のニーズを十分に把握し、保育所全体

の見直し方針を策定したうえで検討いたします。

23
【豊里体育館】

・現状として様々な形で利用されており施設を残すべき。
　御意見をいただいた点につきましては、見直しの参考とさせていただきます。

24

【水泳プール】

・コスト面、管理面での問題はあるが、施設統合後に地域間でプール利用するには児

童の負担が大きく、十分な検討が必要。

　水泳プールの見直しについては、利用者の交通手段や地域の学校事情等について、十

分に配慮したうえで検討いたします。

　方針案の８取組内容としまして、「②公共施設の見直しは、町民や関係団体等の理解

が必要不可欠であることから、所管課において、適切な時期に取り組みの具体化に向け

た説明・意見聴取を行う」、「 ③社会経済情勢や町民ニーズの変化を常に注視し、必要

に応じて見直し内容や実施時期を調整することにより、効果的な見直しを進める」こと

としています。

　本方針案につきましては、令和４年に策定した遠軽町個別施設計画による公共施設の

具体的な方向性を明確にするため、一般公募や関係団体、学識経験者等で構成する遠軽

町行政改革推進委員会からの意見を踏まえて作成したものであり、現在策定中の遠軽町

総合計画との関連を整理する必要があるため、募集期間を短縮しています。

　今後さらに、施設の区分や各地域に応じた資料を作成の上、説明会等の機会を随時設

けることにより、関係する皆様の意見を反映いたします。


